

# 君とつばさ



## 交通遺児育英会機関紙

©平成18年10月1日発行  
発行・財団法人交通遺児育英会  
〒102- 東京都千代田区平河町2-6-1  
0093 (電話) 03(3556)0771  
(H.P.) http://www.kotsuji.com

このたび交通遺児育英会の会長に就任いたしました  
清水でございます。  
大変名誉なことはあります  
ますが、今まで教育と学校経営の道を歩んできまいりましたので、どちらかと言えはひたすら学生を見て仕事をしてきたわけでありま  
いりたいと思っておりま  
す。



### 清水新会長ごあいさつ

益財団の経営は初めてで、戸惑いもございます。

育英会は昭和44年の設立以来すでに37年余になりますが、あしながらおじさんをはじめとする全国民的なご

会式。穴吹俊士専務理事のあいさつに続いて、柔道家の古賀稔彦さんが「人生の教科書」と題して講演した。

このあと、奨学生は6グル

ープ、保護者は5グル

ープに分かれて分科会方式に

ました。

奨学生グループは、卒業

による懇談会を開いた。

後進路、育ててくれた人

を見てみますと、関係者のご尽力による交通事故死者数の減少と、少子化という社会環境の変化があり、交通遺児数は減少傾向にあり

ます。

育英会は高校から始まっ

て大学、大学院、専修学

校・各種学校へと拡大し、

さらに入学一時金制度を設

けてきました。

奨学生は高校から始まっ





## お母さん、あれに乗ろう！これ食べよう！

### 親子笑顔のディズニー・デー



待ってました、というのがこの日だろう。ディズニーは前日渡されたパスポートと電車の切符を持って、朝食もそこにホテルを出発。早い人は朝8時のオーブンと同時に入场、目指すアトラクションに飛び込んだ。

人気アトラクションは、丸太のボートが高さ16メートルの宇宙空間を猛烈なスピードで走るロケットコースター「スペース・マウンテン」、無人の鉱山列車が

トルの滝つぼへ急降下する「スプラッシュ・マウンテン」、急カーブの連続するピードで走るロケットコースター「スペース・マウンテン」など、スピードとスリルが売り物のものばかり。

奨学生が保護者を引っ張つていたものか、両者のやりとりが、みんな遅い時間。ミッキーゲーツを手に満ち足りた表情だった。

ホテルに帰ったのは、みんなの隣の部屋。ミッキーゲーツを手に満ち足りた表情だった。

根岸理事が「道は開けるもの、心のブレーキとアクセルを上手に利かせよう」と題して講話。

「みなさんには交通災害と知の仲のような表情で食事をともしていた。9時から閉会式。まず中

**2日目**

# この日待つてた一日中ぴつたり

好みはほとんど同じ。保護者はパレードも楽しんでいた。

旅行する機会の少ない親子が腕を組んで散策した

りとも食事をしたり、

なごやかな雰囲気。ディズ

ニーという非日常の世界を

楽しみながら、対話を弾ん

だ。



## 進路、奨学金、学生寮

### 宮崎、熊本、奈良県で相談会

18年度の「高校奨学生と保護者の相談会」が7月から始まった。9月までに宮崎、熊本、奈良県で開いた。

平均参加率は46・3%

と、例年ない高率となっ

ている。

一番多い相談は進路の問題。「東海大を目指しているが、家計を考えると心配に入らない。2時間近くかかりそうだが、通えるのか」「デザイン系の専門学校に進みたいが、家族のことを考えると就職か」と悩んでいた。

「姉のときは育英会の存

在を知らず、他の利子がつ

く奨学金を借りていて」という母親には、いまからでも本会の奨学金に切り替えたらどうかと勧めた。

「父が事故後、意識が回復せず、諸手続きが進まない」深刻な相談もあつた。

1、2年生には、「来年の海外語学研修に参加しないか」と説明かけ、いまからNHKラジオの基礎英語を

## 新しい友達ともお別れ 希望者15人が心塾見学

午前7時からの朝食はパインキング形式。好きなメニューを選んで好きな席へ。つい2日前に知り合ったばかりの奨学生、保護者が旧の仲のような表情で食事をともしていた。

9時から閉会式。まず中根岸理事が「道は開けるもの、心のブレーキとアクセルを上手に利かせよう」と題して講話。

「みなさんは交通災害と

知の仲のような表情で食事

をともしていた。

午前7時からの朝食はパインキング形式。好きなメニューを選んで好きな席へ。自分で切り開いてきた道で

あると考

え、ある時

には用

りア

セ

ルを踏むよ

う」と話しかけた。

穴吹専務理事の閉会のあ

こと

が

こぞ

とい

う

と

話

しかけた。

このあと、希望者15人がバスで心塾見学へ。塾の特

色などを聞き、施設を見て

回った。

このあと、希望者15人が

いざつで、ことしのつどい

は閉幕。

心深くブレーキを踏み、こ

こぞとい

うには思いつき

りアクセルを踏むようにし

たかもしえません。過去は

でも別のことが起こってい

たかもしれません。過去は

引ひずつてきた道はばくべ

くべ

# 仲のいい家族とともに



別れの日  
ザック君  
大泣き…

発祥の地でサッカー  
週末にはあちこち遠足へ







## シリーズ

## 心の病気

(42)

現代はストレス社会だと  
言われ、ストレス解消とい  
う言葉がよく使われてい  
る。これで当人が気分よ  
くなる。これまでの仕事に従事できるな  
らばそれでよいのだが、時  
には破廉恥な行為で警察に  
とがめられた人が、「ストレ  
スが溜まっていたので、つ  
はケルチコイドというホル  
モンが放出され、心拍数を  
増やし、血管を収縮させて  
血圧を高め、また、エネル  
ギーの源である血糖を增加  
させる」といふことだとい  
うことになる。ストレスは學  
術用語だが、現在の日本の  
社会では多少、違った意味  
で使われている。以前、こ  
が長く続く自律神経系で  
ストレスなどは、それ自  
体がストレスとなつて、い  
人との共感的態度の大切さ